

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. 5  
Ultramar y Extranjeros. 15  
PAISO ADELANTADO

## Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

Direccion telegrafica CORREO-GERONA

**ANUNCIOS**  
REMITIDOS Y ESQUELAS,  
á precios convencionales  
Número suelto. 5 Cts.  
Número atrasado. 15  
Paquetes de 25 números. 1.25

AÑO VI

—Gerona— JUEVES 1.º de Diciembre de 1898—

231

**« Si tenéis tos,  
tomad Pastillas Géraudel. »**

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

# Pastillas Géraudel

**Maravillosas para curar:**  
Constipados, Tos nerviosa,  
Laringitis, Ronquera,  
Irritación de pecho, Catarro,  
Asma, etc., etc.

**Indispensables** á las personas que se fatigan al hablar y á las que durante su trabajo habitual están expuestas á la intemperie del aire ó respiran polvo ó vapores irritantes.

**Muy necesarias á los Fumadores.**

Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas.  
En todas las Farmacias.

## A LOS VINICULTORES

MEDALLA DE PLATA EN LA Exposición Universal de 1888  
MEDALLA DE ORO EN LA Exposición Agrícola de 1898

### ENOSÓTERO

PARA CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS

Indispensable para los vinos procedentes de viñas jóvenes

**El vino con ENOSÓTERO jamás se vuelve árido y siempre mejora.**

EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR DE LOS VINOS: obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Representantes en España: J. URIACH Y C.ª, Moncada núm. 20.—Barcelona.

En Gerona: Narciso Perez.—Se remite á todas partes.—Pedir prospectos.

## Sección religiosa

**Santo de mañana**

Santa Bibiana

Cuarenta Horas

Iglesia de la Catedral

## La firma

### del tratado

Por pobreza del lenguaje, (á eso), que se ha hecho en París, se le llama un tratado de paz; á eso, que no por previsto habrá de ser de causar en todo español, impresión deplorable, efecto dolorosísimo.

Perder unas colonias ingratas, y que se lo á costa de dispendios retentamos en nuestro poder, no podía ser motivo de duelo para España; pero perderlas llevándose tras ellas nuestra leyenda, nuestras ilusiones y nuestras esperanzas, he aquí que hoy, con justicia, abruma al pueblo que fué cuna de todas las heroicidades y todos los sacrificios, amagando con ellos una historia que no puede recordar, sin respeto los hombres todos del mundo, civilizado.

Cuatro buques con su metralla, han borrado en un día, la página gloriosa de Velázquez, Magallanes y Elcano. Su temerario arrojo, se convierte en rubor para aquella nación que quisieron ensaltear con su genio.

Quizá, quizá en el fondo de nuestra alma, haya un sentimiento de rencor para aquellos hombres que nos expusieron con sus heroicidades á estas vergüenzas.

Pero el mal está hecho, y hay que aguar dar.

Desconoceríamos y calumniaríamos á la Patria, si nuestro corazon no se abriese á la esperanza.

España antes de conquistarlas, inventó esas colonias, y nuestra sangre, es la sangre de aquellos inventores...

Nos negaríamos á nosotros mismos si renunciaráramos aquél abolengo.

De una España agotada surgieron Isabel y Fernando y de su reinado los Cisneros, los Pizarros y los Cortés.

Anteayer se abolió nuestro imperio colonial, que la rapacidad americana nos arrebató; pero el mañana, el mañana de un pueblo que parece haber recobrado la conciencia exacta de su destino, puede ser fructífero y así hay que esperar lo.

## CONSUMATUM EST

El telégrafo nos lo ha anunciado con su laconismo terrible.

La comisión española, con el rubor de la vergüenza en el rostro, ha suscrito el tratado de paz, cuyas bases lo ninas redactaron los americanos.

El despojo inicuo é irritante, la infamia cruel y bastarda se ha realizado á la faz de Europa, de esa Europa egoísta, é hipócrita, que ha presenciado con estoica indiferencia el más grande de los atropellos, el más villano de los crímenes.

Nunca pudimos imaginarnos al esta-

llar la guerra separatista de Cuba que hubiera sonado en el reloj que señala las grandes catástrofes de los pueblos la hora de la pérdida de nuestros últimos dominios de América y Oceanía.

De nación colonial por excelencia que éramos, nos encontramos ahora sin un átomo de terreno fuera de nuestros naturales fronteras. Todo absolutamente todo lo hemos perdido, y España se presenta á nuestros ojos igual que en los días en que acababa de consumarse la unidad nacional con la inmensa diferencia de que entonces Colón nos ofrecía un mundo y comenzaba á preparar se la patria, para engrandecerse con aquellos gigantes que se llamaron Gonzalo de Córdoba, Cardenal Cisneros, Hernán Cortés, don Alvaro de Baza y Carlos V.

Hoy, aquella unidad, aspiración é ideal supremo de la España que nació y que fué tan grande, parece llamada á romperse. No esperamos ni podemos esperar nuevos mundos que broten para nuestra gloria del seno de los mares; el porvenir esta cerrado de momento para nuestras iniciativas, y pues tan vastos territorios acabamos de perder, por ley física tienen que estrecharse nuestros horizontes, destruirse nuestras esperanzas de engrandecimiento y creer que la paz que nos traen los norteamericanos, después de arrebatarnos nuestras colonias, imponiendonos sus leyes de vencedor tirano, es la paz de los sepulcros, funebres y tristes.

Y menos mal si quedasen alientes; menos mal si al dirigir la mirada á lo que nos rodea, viéramos que se desper taba iniciativas verdad, que el país pretendía la vida, la salvación; que el Gobierno, reconociendo sus errores, entonaba el «yo pequé» con lo cual alcanzaría únicamente misericordia por sus muchas faltas y sus enormes desaciertos.

Ahora en esta España cuyo porvenir colonial ha sido cortado tan brusca mente, lo único que se impone es un cambio radical de nuestras costumbres, un gobierno que sin llegar á las exageraciones, nunca mas vivas en los pueblos que en los momentos críticos, esté decidido á regenerar el país, no brusca mente, que eso no es posible, sino preparando por medio del fiel cumplimiento de las leyes y prudentes y necesarias reformas lo que el país exige y lo que pide por boca de los centros y organismos que representan al contribuyente y a la producción, y a todo aquél, en fin que anhela la vida y el porvenir de nuestra patria.

La paz se ha firmado.

¡Quiera el cielo que nuestros pasados desastres nos sirvan de provechosa enseñanza para lo venidero!

## EL GUERRITA

¿Hay entre mis lectores algún pariente ó heredero de «Guerrita»?

Pues si lo hay, alégrese, porque le voy a dar una buena noticia.

Dice un periódico que pasa de 400.000 pesetas la cantidad que ha ganado este año «Guerrita»

¡Infelices de nosotros!  
Ahora comprendo que nos habíamos eido de un nido.

Porque el otro día, con toda nuestra sencillez, proponíamos la candidatura de «Guerrita» para Director de Instrucción Pública, y vean ustedes por donde queríamos depri-

mir al eminente torero.

¡Valiente cosa hacia él con la Dirección de Instrucción Pública!

Y si no á ver que Director de Instrucción á qué archipámpano hay que gane 400.000 pesetas.

Que dispense el simpático Rafael; no era por mal nuestra propuesta. Era por su birle á mayor altura.

Y no hay mayor altura ya que la suya. En España los cuernos son la cúspide de muchas cosas.

Cuando queremos el girar á uno que nos es simpático, decimos al momento que deseáramos ponerle en las cuernas de la luna.

Cuando cae la lotería á alguno que renne mucho dinero, decimos que le ha ido á visitar el cuerno de la abundancia.

Ese cuerno mitológico se debió inventar para los españoles.

En ninguna parte del mundo dan abundancia tan grande los cuernos.

(Catreocientos mil) pesetas!  
Antiguamente los ricos metían su dinero en bolsas de pellejo de gato.

Pero el dinero del Guerra no cabe ahí. Ni en un gato, ni en un xerre, ni quizá en un buey.

Dará bendición el verlo, el contarle y el gastarlo luego comprando fincas, vistiendo de lujo y abarrotándose de sortijas los dedos.

¡Que envidia causa solamente el referir estos detalles!

Conozco á un usurero vecino, que se dejeria desollar cerrado con tal de que le metieran en la piel las 400.000 pesetas.

No es que hagamos comparaciones entre esas pesetas y las 425 que gana una maestra de Galicia.

El mundo es así.  
La creación es aprender un buen oficio.

Y luego quien sabe si en esas 400.000 pesetas estarán cinco más de una tarde que fui á las toros á verle en esta última temporada!

Pues si se las di, claro está que no debe pesarme que las tenga.

También las gana honradamente y con salero.

Quizá lleva en su cuerpo zarcidos y escuras hechas á punta de cuerno.

Quizá tenga más honrosas cicatrices que algunos ministros de la Guerra.

¡Y si vieran ustedes lo que son las cicatrices!

Mientras es uno joven no molestan ni fastidian, y parecen bordaduras y ramales de la piel.

Pero luego que se llega á viejo, las tales cicatrices duelen como un reuma ó un alifate de mal género.

Cuando llegué á viejo Rafael Guerra verá que es bueno.

Entonces se acordará de aquel refrán de Sancho cuando decía, que si buena insulina dan, buenos azules me cuesta.

Con su cuerpo ganaba las islas Sancho, y con el suyo gana Guerrita sus pesetas.

¡Cuántos hay en el mundo que las ganarán por el!

Pero también hay políticos que se han retirado más risas que él sin peligro de un sangria dulce de cuernos...

Mal haya el dinero de la política y bien haya el de los cuernos honrados que nunca decaen ni pierden.

No.  
En España no se desprecia el género.

Ahora lo hemos visto.  
España cae.

Sus negocios iban mal.  
Quebraban los comercios y las industrias.

Pero los cuernos iban subiendo.  
Ahí ven ustedes en la presente temporada de desastres nacionales al Guerra sacando sus 400.000 pesetas del fondo del abismo.

El Guerra no necesita regenerarse ya.  
Ya está regenerado.

Que se regenere Capdepón si quiere.  
Que se regeneren los pebsas.

Y si necesitan saber como han de regenerarse, ejemplo tienen en el Guerrita.

Con cuernos se ha regenerado él, y a nuestra nación hundida, le únizo que se le ve sano y lustroso, es la punta del cuerno.

Esa es la madera de que se formó esa patria.

Por eso, sin duda, ahora que la patria está ardiendo decimos todos que huele a cuerpo quemado.

### Páginas de la Historia

#### Ejemplar conducto de don Juan B. Magañón en la defensa del fuerte de Tandag

1.º de Diciembre de 1753

En la guerra que se sostuvo con los feroces y fanáticos moros de Mindanzo en 1753, fué encargado de la defensa del fuerte de Tandag el centeno alcalde mayor don Juan B. Magañón.

Sitiado el fuerte por los moros, su guarnición le defendió con tesón y bravura largo tiempo, animada con el ejemplo que la daba su jefe con las palabras que continuamente la dirigía; más no pudo evitar que al fin se posesionara el enemigo de uno de los baluartes, como á este se unía que sus bravos defensores habían quedado reducidos á la mitad, toda esperanza de salvación estaba perdida; los moros no daban cuartel, y al ser imposible continuar la resistencia más tiempo, la muerte era segura. Así le comprendió el heroico teniente alcalde, y antes que los moros llegaran donde él se encontraba marchó á la habitación donde se hallaba se esposa, á la que atravesó el corazón con su propia espada, para librarla de la esclavitud y de la lubricidad de los salvajes. El volvió al lado de los soldados inmediatamente, y con ellos murió peleando.

Maese Rodrigo

### UN BESO ALGO CARO

En Londres se ha vendido en subasta pública, según dijimos, nada menos que un beso.

Se trataba, como ya habrá adivinado el lector, de una «hermosse», cuyos productos se destinaban á un fin caritativo. El beso había sido ofrecido por una linda actriz, Miss Mabel Harlowe, tan honrada como bella.

El beso se había tasado en dos libras. Un sindicato, cuyos miembros debían sortear entre sí el «premio», ofreció de un golpe cien libras.

El core, el Sir Edward Fortescue pujó la anterior cantidad: el sindicato aumentó la oferta; más despues de larga y reñida lucha, el coronel quedó dueño del beso, en ochocientas libras, «¡Valiente mil francos!» per un beso... ¡Veintiocho mil pesetas!

No es fácil aventajar en galantería al coronel Fortescue.

Pero aún hay más.  
Fué el caso que cuando la linda actriz, un poco ruborosa, se acercaba al comprador, bastante viejo, por cierto, — el coronel, inclinándose cortesmente, dijo á la hermosa Mabel;

— Señorita, usted habrá de perdonarme. Yo no hacia esta «compra» para mí, sino para mi nietecillo cuyo santo es hoy.

Y al decir esto le presentó un gentil boy de siete á ocho años que Miss Mabel Harlowe besó con toda su alma.

### EL MENSAJE DE LA ASAMBLEA

Con este mismo título publica nuestro colega «El Imparcial», los siguientes párrafos, que le transmiten desde Zaragoza:

«Se ha acordado no publicar el mensaje que la Asamblea dirige á la Reina Regente hasta que S. M. lo conozca.

»Sus conceptos principales son: Protesta enérgica contra los gobiernos han traído al actual desastre; ratificación de la unidad nacional; ofrecimiento sin límites del auxilio de los elementos representados en la asamblea para la reconstrucción de España, por lo que, dice el documento, «daremos nuestros hijos para el ejército y nuestro dinero para el presupuesto»; pedir cuenta estrecha de los errores cometidos de la sangre derramada y de los caudales despilfarrados; declaración de que los políticos que hasta ahora han gobernado á España son inhabiles para la reorganización; exigir un balance inmediato de la Hacienda pública, ejercicio sincero del sufragio, reducción de los gastos públicos, descentralización administrativa, reorganización del ejército y la marina, y que la justicia y la administración sean independientes de la política.

»El documento es de tonos muy vigorosos, y producirá sensación cuando sea conocido en su totalidad.»

### Cronica

A petición de la Compañía del trayecto del Bajo Ampurdán, debido á las muchas desgracias que ocurren con los conductores descarrilados, el señor gobernador interino ha ordenado la inserción en el «Boletín Oficial», de una circular dictando ordenes terminantes para que los dueños de carruajes y vehículos se aparten de aquella vía férrea, siempre que oigan el silbato de la locomotora, desviandose a la derecha.

Sobre el particular se han dado también las órdenes mas severas para que la guardia civil de los puestos de Flasa, La Bisbal y Palafrugell, vijile dicho trayecto y evite que los malhechores coloquen piedras en los rails intencion de hacer descarrilar el tren.

Son de aplaudir las órdenes dadas sobre el particular, por el señor gobernador.

En su sesión de ayer acordó el Ayuntamiento conceder á doña Rosa Durán, viuda del inspector veterinario don Luis Roure, la pensión anual de 400 pesetas.

El día 13 del actual mes tendrá lugar en las Casas Consistoriales el concurso para la

poda y corta de arboles de la Dehesa, por valor de 1591 pesetas.

El contratista deberá comenzar dichas operaciones el 16 y haberlas terminado el 30 de Diciembre

Ha quedado recluida definitivamente en el Manicomio provincial, la vesánica Dolores Mir Baret.

Ha sido nombrado escribiente meritorio de la Contaduría de fondos provinciales, el joven don Francisco López.

Agentes terapéuticos de primer orden para la pronta é infalible curación del reumatismo en todos sus estados, son la Flor de la Sabana. (depurativo) y Aceite de Sequah (linimento).

Con fecha de hoy han sido elevadas al señor ministro de la gobernación, las cuentas de caudales y de presupuestos de esta provincia (aprobadas ya por la Diputación provincial) correspondientes á los años de 1893 y 1894.

Se ha resucito un recurso de alzada contra el acuerdo del ayuntamiento de Pals sobre nombramiento de varios individuos de la junta municipal.

Ha sido elevada al ministro de Gracia y Justicia, la cuenta documentada de los secerros facilitados por la Diputación provincial a los presos de esta cárcel que estaban á disposición de la autoridad gubernativa.

El ayuntamiento ha concedido el Teatro principal para la proxima temporada de Navidad á los músicos que componen la orquesta que dirige el aplaudido violinista don Joaquin Vidal, habiendo nombrado como representante suyo, á nuestro querido compañero en la prensa, señor Jaumeandreu, el cual se propone hacer todo lo posible para presentar ante el público gerundense una compañía de zarzuela digna del mismo.

El ayuntamiento ha cedido gratuito el Teatro, dando así una prueba de protección a los artistas de esta capital.

En el tren correo de ayer tarde llegaron á esta ciudad, procedentes de Cuba, el capitán de infantería don Rafael Martí Torralba y el soldado del regimiento de Alfonso XIII Manuel Escalé, natural de Olot.

Hoy ha sido elevado a la superioridad el recurso de alzada interpuesto por los señores Sabater y Sauch contra el acuerdo de la Diputación provincial nombrando profesor de música del Hospicio, al Director de la Escuela municipal Gerundense, don José Fella.

El activo agente principal en esta provincia de la importante sociedad de seguros de incendios «La Catalana», don Angel Marull, nos ruega hagamos público que ha leído con gran sorpresa un suelto que esta mañana publica el periódico de la calle de Las Ballesterías, según el cual, ciertos agentes de seguros, con ribetes de cacique, se valen de un nazazo, o sea con la formación de expediente para la contribución, á los industriales que no quieren asegurarse con determinada sociedad.

Añade el señor Marull, que si bien no puede referirse á él, el suelto que nos ocupa porque nunca ha ejercido de cacique, también es lo cierto que no cree en tal especie

cuanto en el asunto de que se trata es... Ballesteros, personas que ejercen cargo...

Por este gobierno civil se ha manifestado... el alcalde de Argelaguer que corresponde...

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la siguiente real orden... La Reina Regente del Reino, en nombre...

Por resultado del concurso único del mes de abril último han sido propuestas...

Entre los aficionados taurinos barceloneses... el apoderado de dicho diestro en Barcelona...

que ayer precisamente recibió carta de dicho diestro, en la que participaba que el día 30 de octubre, toreando en la plaza de Caracas...

El pago de la mensualidad de Noviembre a las clases pasivas y activas que perciben sus haberes por la Delegación de Hacienda...

SE VENDE un billar nuevo con todos sus accesorios, en muy buenas condiciones y al contado y á plazos.

Para informes dirigirse á la Administración de este periódico.

Sección comercial

Table with 2 columns: Item (Interior, Exterior, Cubas 1898, Idem. 1890, Nortes, Francias) and Price (51'25, 57'0, 49'75, 41'00, 25'80, 28'00)

Table with 2 columns: Item (Alfonso, Isabel, Ozas, monedas de 20 pesetas, Oro pequeño) and Price (33'00, 33'00, 35'00, 34'00, 28'00)

Table with 2 columns: Item (Paris vista, Londres vista) and Price (37'0, 34'85)

Table with 2 columns: Item (Cubas 1898 y 1890, Exterior, Interior y Amortizable) and Price (6'50, 6'00, 5'00)

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 1°.

Se ha recibido un telegrama oficial en el ministerio de la Guerra firmado por el general Rios.

En el despacho, que esta fechado en Ilo Ilo, dice que en las fuerzas españolas persiguen á los rebeldes, habiendose librado un combate, en el cual tuvo el enemigo bastantes bajas.

Los indígenas de las Visayas se aprestan á resistir la invasión norteamericana.

En los círculos políticos se ha dicho con referencia á noticias recibidas en el ministerio de la Guerra, que han sido detenidos veinte individuos complicados en alijos de armas.

Todos los detenidos, se añade, están convictos y confesos del delito que se les imputa.

Se ha realizado un alijo de 396 fusiles.

Se ignora á quienes iban consignados.

En el Ministerio de la Guerra se han negado á dar cuenta del lugar en que han sido apresadas estas armas.

En el ministerio de la Guerra reina inmovilidad.

Es inexacto el rumor circulado de haberse levantado partidas en el Maestrazgo.

Parece que reina alguna agitación en Alcalá de Chisvert pero el Gobierno no teme que se altere el orden.

Se han adoptado todo genero de medidas y precauciones con objeto de reprimir cualquier intento.

Carlistas caracterizados niegan que el duque de Madrid haya pedido dinero á los banqueros ingleses.

No nos faltan recursos, dicen, y si nos faltaran, no tendríamos necesidad de recurrir al extranjero en busca de ellos.

Un periódico de Paris dice que España, fuera de sus colonias, tiene ancho y dilatado campo para su prosperidad.

Cree firmemente que su regeneración no se hará esperar y que muy en breve la nación española recogerá el fruto que apetece.

Hablando de los Estados Unidos dice que estos se verán muy embarazados para gobernar sus nuevas colonias por lo difícil que resulta la anexión de razas indígenas, a los cuales no se les puede imprimir un cambio tan repentino en su modo de ser, como pretenden hacerlos los yanquis.

Indudablemente, dice, surgiran complicaciones de las cuales exclusivamente sera responsable el Norte América.

Despachos de Washington dicen que anoche se celebró otro Consejo de ministros para tratar de los asuntos relacionados con la cuestión arancelaria de Cuba.

Al decir de algún periódico, prevaleció la idea de no conceder ventaja alguna.

La prensa indica que los Estados Unidos han desistido de su propósito de reclamar el Archipiélago de las Carolinas.

Esa noticia no se ha confirmado oficialmente.

Se cree que solo se proponen la compra de una de aquellas islas.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

—¿A pesar de no querer al señor Esperant? —Le estimo, mas no le amo. —Miserable! Me dije todo lo contrario, y por esa razon quise verte, y reprocharte tu traicion. —Te dije la verdad. Simona no ha mentido nunca. —¿Qué es lo que ideas? —No me preguntes nada y ten valor. —¡Quiero saberlo, Alberto. —Lo sabrás, mas ahora déjame que me marche, y ten confianza. No digas a nadie que me has visto. Y a pesar de las suplicas de Simona, dirigióse con paso rapido a la antecámara. ¡Ah! En esta habitacion encontro a Felipe. —Según tenia entendido no debisteis dejarme entrar estando ausente la señora Vincent. Alberto apoyo este consejo dando al ayuda de cámara un billete que Felipe guardó en el bolsillo. —Esta bien señor.

LUIGIANO ESPERANT

Ante todo, permitidme, señor teniente, que os felicite por vuestro ascenso. Os deseo otro á la mayor brevedad posible. Y apoderándose de la mano de Alberto la estreché fuertemente entre las suyas. Esta acogida desconcertó algun tanto á Dumoulin que, no obstante, replicó con frió tonto. —Mi presencia en esta casa solo se debe á que tengo el deber de comunicaros una noticia muy grave. —Hablad, querido señor Dumoulin, replicó Esperant en el mismo tono, pero antes hacéme el obsequio de sentaros. Os lo ruego. —Es inútil. —Sin embargo, os agradecería infinito que no me obligaseis á escucharos en pie. Y uniendo el ademán á la palabra, la ofreció á Alberto que no tuvo más remedio que sentarse. Una vez que Dumoulin ocupó su asiento. —Os escuche caballero. —¿Tenéis la intencion de cesar, señor Esperant, con la señorita Vincent? —¡Intención! No es la palabra que conviene para expresar la idea? —Si. —Es algo más que intención. Dentro de tres días firmaremos el contrato y de ocho será mi esposa y vos primo. Alberto no se figuraba que las cosas estuviesen tan adelantadas, y esta declaración tan clara y precisa le hizo palidecer. —¿Sabías acaso, caballero, que el difunto señor Vincent me concedió la mano de su hij.

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

## Precios de suscripción

Gerona al mes.

Provincias trimestre.

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

SE VENDE

Sección comercial 1'50 pesetas

5

15

A la que amaba aún.

—Esa franqueza nos honra á los dos, señor caballero, yo no sabía nada de eso.

—Entonces permitidme que os dirija una pregunta, la única que puedo haceros.

—Estoy á vuestras órdenes, amigo mío,—respondió mi amigo Espe.

—¿Os ama Simona?

—Os lo he dicho.

Simona lo había olvidado todo y era preciso resignarse á renunciar á ella.

—Debeis enviarle una invitación para la noche en que se firme el contrato.

—Teneis razón y debía haberse resignado.

—No resignará nunca.

En ese caso no resignará nunca la invitación, lo que haré que nadie le dé la razón.

—Voy á escribirle y después nos iremos á ver á mi notario que como sabéis nos espera á las cuatro.

—Ah! Luciano querido.

—No lo he olvidado, señora, y estoy dispuesto á acompañaros á su estudio.

—Felipe levantando el portier dijo:

—El señor Dumoulin.

Y Alberto entro en el salon.

Es imposible dar idea de la emocion de la joven, sin embargo se levantó y volvió hacia su primo:

—¡Me prometis ser mia y os casais con otro!

—¡Alberto!

Simona exclamo.

—¡Amigo mío!

—Que Dios os perdone.

—¡Oh!

—¡Espera y escucha!

—¡Adios!

—¡No amo á nadie mas que á tí! ¡Tú!

—¡Mentira!

—Te lo juro por la memoria de mi padre.

—¡Amada de mi alma!

—¡Idolatrada Simona perdoname!

—¡La joven cayó de hinojos besándole las manos con sus lagrimas de alegría.

—¡Querido Alberto!

—¡Querida Simona!

Durante un momento sus almas y sus corazones se confundieron y él vidaron todo.

—Fero tu te casais.

—Es preciso, lo quiere mi madre.

—¿Y sufres su despotismo?

—No puedo luchar.

—No me es posible aun.

—No te es posible?

—No.